
FALE COM A Sol com algumas 
nuvens e chuva 

passageira. À noite, 
muitas nuvens mas 
com tempo firme.
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Na manhã desta segunda-feira, 17, o 
presidente do Conselho de Desenvolvimen-
to da Região Metropolitana de Campinas 
(RMC), Gustavo Reis, conduziu sua última 
reunião junto aos 20 prefeitos dos muni-
cípios que compõem a RMC. Na pauta, a 
criação do hospital metropolitano, balanço 

financeiro anual da AgemCamp e eleição 
do novo presidente e vice-presidente do 
Conselho e presidente e vice-presidente do 
FUNDOCAMP.

Estiveram presentes o subsecretário 
de Desenvolvimento Urbano, José Police 
Neto, a secretária executiva da Secretaria 

Estadual da Saúde, Dra. Priscilla Perdica-
ris, que destacou as ações do governo em 
relação aos municípios e afirmou que há 
espaço para aprofundar as questões sobre 
o hospital metropolitano, demanda antiga 
junto ao governo estadual.                    
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A Prefeitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde, implementou um 
espaço exclusivo para acom-
panhamento dos pacientes de 
dengue no município. Trata-se 
do Centro de Controle da Den-
gue, localizado no Centro Dia 
do Idoso, na Praça Basaglia, nº 
497, no Jardim Zeni. O espaço 

entrou em operação nesta sema-
na, e funciona de segunda a sex-
ta-feira, das 7h às 17h.

No novo centro, são realiza-
dos os procedimentos de hidra-
tação dos pacientes e realiza-
ção de exames de sangue para 
o acompanhamento e controle 
da doença.    
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A Prefeitura de Holambra 
apresentou nesta semana o Ca-
lendário de Turismo e Eventos 
de 2025 e promoveu o lança-
mento do 8º Conexidades, o 
Encontro Nacional de Parcei-
ros Públicos e Privados que, 
este ano, acontecerá no mês 
de agosto na Capital Nacional 
das Flores. A atividade ocorreu 

no Teatro Municipal Francis-
cus Johannes Eltink, e contou 
com a participação do prefeito 
da cidade, Fernando Capato, e 
do vice, Miguel Esperança; de 
vereadores; de representantes 
de conselhos municipais, do 
empresariado e da comunidade 
holambrense.    
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DA REDAÇÃO

Gustavo Reis deixa o cargo após cinco mandatos consecutivos frente à entidade

As reuniões do conselho são mensais, com discussão de assuntos de interesse da RMC

Dário Saadi é eleito novo presidente do 
Conselho de Desenvolvimento da RMC

Jaguariúna ganha Centro 
de Controle da Dengue para 
agilizar atendimento

Holambra apresenta Calendário 
de Eventos e promove lançamento 
da 8ª edição do Conexidades

Estiveram presentes autoridades, representantes de conselhos municipais, 
empresariado e comunidade holambrense

Saúde pública busca ter controle e melhor acompanhamento dos casos

DIVULGAÇÃOTHIAGO CARVALHO

Depósito 
indevido na 
conta bancária: 
você tem que 
devolver

Prefeitura de 
Artur Nogueira 
levará Procon 
Móvel ao centro

Guarani FC 
recebe Audax 
neste sábado em 
Morungaba

A Prefeitura de Holambra 
apresentou nesta semana o Ca-
lendário de Turismo e Eventos 
de 2025 e promoveu o lança-
mento do 8º Conexidades, o 
Encontro Nacional de Parcei-
ros Públicos e Privados que, 
este ano, acontecerá no mês 
de agosto na Capital Nacional 
das Flores. A atividade ocorreu 
no Teatro Municipal Francis-
cus Johannes Eltink, e contou 
com a participação do prefeito 
da cidade, Fernando Capato, e 
do vice, Miguel Esperança; de 
vereadores; de representantes 
de conselhos municipais, do 
empresariado e da comunidade 
holambrense.                      
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Seguindo a programação de 
jogos amistosos preparatórios 
para o 7º Interior Cup e para 
o Campeonato Paulista, no sá-
bado passado as categorias de 
base do Guarani FC receberam 
as equipes do Macabi Holam-
bra no Estádio Leonardo Frare 
em Morungaba e conquistaram 
bons resultados com duas vitó-
rias, um empate e uma derrota.                      
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A História 
da Música 
Brasileira: 
Um Reflexo da 
Diversidade 
Cultura
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Na edição de número 1974 do Jor-
nal Gazeta Regional, destaque para as 
mudanças no Conselho de Desenvol-
vimento da Região Metropolitana de 
Campinas Campinas, com uma nova 
composição. Gustavo Reis deixa a 
presidência da entidade e dá posse ao 
prefeito de Campinas, Dário Saadi. 
O novo presidente afirma que as pre-
ocupações com o clima e a saúde são 

temas urgentes a serem discutidos e es-
senciais para o bem-estar da população 
das 20 cidades que compõem a RMC.

A Gazeta Regional também ressal-
ta as principais notícias de Jaguariú-
na, Morungaba, Artur Nogueira e ci-
dades da região. Todas seguem sendo 
palco de eventos e notícias de grande 
importância para os munícipes, com 
destaque na saúde pública, onde as 

administrações estão atentas e agindo 
contra a Dengue.

Além disso, os colunistas da Ga-
zeta trazem temas importantes e rele-
vantes para a sociedade sob perspecti-
vas únicas.

Para este último fim de semana de 
fevereiro, uma excelente leitura e aná-
lise das informações do Jornal Gazeta 
Regional. Boa leitura!

Novos ares

Tomaz de Aquino Pires*

O Conselho Municipal de 
Defesa do Patrimônio Histó-
rico (CONPHAAJ), preocu-
pa-se, desde a sua fundação 
com a preservação dos bens 
culturais da cidade, haja vista 
que eles representam a histó-
ria, a memória, a identidade 
do povo.  Alguém afirmou que 
uma cidade sem memória é 
uma cidade sem passado e sem 
futuro. Sua missão é salvar 
o Passado Histórico, porque 
a cidade cresce vertiginosa e 
verticalmente. Urge salvar o 
seu Híper Centro Histórico! 
Se não houver critérios sensa-
tos para seu desenvolvimento, 
não sobrará mais nada de sua 
história. Para tanto é preciso 
ter laços ou criar laços com a 
própria Terra. É preciso res-
peitar a cidade e o seu povo, 
não se pode negar a ambos o 
mais fundamental direito de 
cidadania: o conhecimento de 
sua história. É inegável a pre-
ocupação de uma sociedade 

que atinge certo grau de cons-
cientização sobre desenvolvi-
mento sustentável, quanto à 
preservação de seu Patrimô-
nio. Apenas o “Tombamento” 
de seus bens culturais preser-
vará seu Patrimônio Históri-
co, evitando que os mesmos 
venham a ser destruídos ou 
mutilados em suas partes his-
tóricas essenciais. O presiden-
te da França, Giscard Destain, 
já em 1980, como acontece 
com toda Europa, que já apro-
fundou muito seu estudo sobre 
História e preservação afir-
mava que investir na preser-
vação da História era investir 
em Turismo e Economia. Dr. 
Joaquim Sabaté Bel, arquite-
to da Universidade Politécni-
ca de Barcelona afirmou:_ “É 
fundamental que Patrimônio 
Histórico e Desenvolvimento 
caminhem juntos, com o uso 
destes espaços históricos e a 
participação das comunidades 
locais”. Hoje, aceita-se o tom-

bamento do imóvel   com mo-
dernizações  e adaptações dos 
espaços internos  aos diversos 
usos . Sem dúvida, nestas de-
clarações, percebemos uma 
grande     mudança de men-
talidade. Um patrimônio cul-
tural pode desaparecer, como 
tem acontecido, se os cidadãos 
não virem no prédio tombado 
uma herança que precisa ser 
cuidada, preservada, e utiliza-
da. Isto é, que possa atender, 
naquele momento, às neces-
sidades do desenvolvimento, 
do progresso. Dr. Massarani, 
sugere que antes de empre-
ender a novas construções, é 
possível valorizar os prédios 
antigos, históricos, recuperan-
do e restaurando as linhas de 
sua arquitetura e transforman-
do e adaptando os mesmos em 
centro das necessidades do 
desenvolvimento atual. Anti-
gas fábricas, estações ferrovi-
árias, sedes de fazendas,  ve-
lhos casarões podem tornar-se 

magníficos locais de lojas, 
escritórios, centros culturais, 
museus, centros comerciais, 
bibliotecas, prédios públicos. 
E isso, diz o prof. Sabaté Bel, 
provoca a possibilidade de re-
cuperar esse patrimônio e tirar 
benefício dele. Deve ocorrer a 
preservação através da trans-
formação. É preciso transfor-
mar para conservar! É interes-
sante a explanação do arquiteto 
espanhol, quando coloca que é 
possível romper o conflito en-
tre preservação do patrimônio 
e especulação imobiliária. O 
patrimônio pode ser uma fonte 
de negócios, se explorado com 
visão e inteligência. É preciso 
gerar mais valias que sirvam 
para pagar o patrimônio. Entre 
Desenvolvimento e Manuten-
ção do patrimônio não existe 
contradição. A preservação só 
se consegue com atualização 
contínua de um patrimônio 
(utilização, adaptação, geração 
de novos empregos, melhoras 

das condições de vida dos ha-
bitantes da localidade...). Se o 
tombamento impede o proprie-
tário de fazer qualquer coisa 
no prédio, é punição, porque 
o prédio se acaba. Se permitir 
que os imóveis possam mu-
dar partes que não funcionam, 
possam ser atualizados, ten-
do serviços que não existiam, 
será um tombamento adequa-
do. Tombamento adequado é 
aquele que entende que não se 
muda aquilo que for essencial 
no patrimônio; isto será restau-
rado, recuperado. Tombamento 
adequado será aquele que per-
mitirá alterações, atualizações, 
adaptações nas partes não es-
senciais, naquelas que podem 
ser transformadas para atender 
às necessidades do desenvolvi-
mento. Investir em cultura é in-
vestir em Turismo e Economia. 
Preservemos a História de Ja-
guariúna, enquanto nos é dado!  

TOMAZ DE AQUINO PIRES  

Preservemos a história enquanto nos é dado! 

Recentemente, assisti ao 
filme “Como Vender a Lua” 
na Apple TV, e a história me 
fez refletir profundamente so-
bre a essência do marketing e 
o poder de um conteúdo de va-
lor. O filme traz uma narrativa 
encantadora sobre a audácia 
de transformar sonhos em re-
alidade e como um propósito 
autêntico pode gerar um im-
pacto duradouro. 

Um dos elementos mais 
marcantes do filme é a cria-
ção do icônico Moonwatch, o 
relógio Seiko que simboliza o 
vínculo entre um ideal auda-
cioso e uma estratégia criativa 
de marketing.

A proposta não era apenas 
vender um relógio, mas asso-
ciá-lo ao sonho de explorar o 
desconhecido e conquistar a 
Lua. O Moonwatch tornou-
-se uma prova de como um 
produto pode transcender sua 
função e se tornar um símbolo 
de aspiração e inovação. 

No marketing, a lição é cla-
ra: não se trata apenas de ven-
der produtos ou serviços, mas 
de vender histórias, experiên-
cias e emoções que despertem 
conexões genuínas com as 
pessoas. Assim como a pro-
tagonista do filme que ousou 
vender algo intangível como 
a Lua, os profissionais de 

marketing precisam entender 
que um conteúdo valioso não 
se limita a promessas vazias, 
mas deve ser algo que inspire 
e resolva as dores do público. 

Outro ponto importan-
te destacado é a criatividade 
como diferencial competitivo. 
Em tempos em que todos os 
canais estão saturados de men-
sagens, é o conteúdo inovador 
e bem direcionado que con-
quista a atenção. Mais do que 
isso, é a capacidade de criar 
uma narrativa envolvente que 
transforma uma simples cam-
panha em algo memorável. 

Além disso, o filme reforça 
a importância da autenticida-

de. Em 2025, as pessoas estão 
cada vez mais seletivas e bus-
cam marcas que se posicionem 
de forma verdadeira e coerente 
com seus valores. Isso significa 
que oferecer conteúdo de valor 
não é uma estratégia opcional, 
mas sim um requisito essencial 
para construir relacionamentos 
de confiança e relevância. 

Por fim, uma das maiores 
lições do filme é que gran-
des ideias não surgem de for-
ma aleatória. Elas nascem da 
ousadia de pensar diferente, 
acreditar naquilo que pode 
parecer impossível e inves-
tir em relacionamentos reais 
com o público. Assim como o 

Moonwatch se tornou um le-
gado de inovação, o sucesso 
no marketing depende de his-
tórias autênticas, dados bem 
utilizados e ações que emocio-
nem e conectem. 

Se você ainda não assistiu 
a “Como Vender a Lua”, reco-
mendo fortemente que o faça. 
Além de ser um ótimo entrete-
nimento, é uma fonte de insi-
ghts sobre inovação, propósito 
e a arte de contar histórias. 

*especialista em marketing 
digital com 15 anos de expe-
riência, consultor credenciado 
pelo SEBRAE MT e fundador 
da @tr3scomvc. 

Uma reflexão de ‘Como Vender a Lua’ Por Rômulo Rampini*
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Dário Saadi é eleito novo presidente do 
Conselho de Desenvolvimento da RMC
Gustavo Reis 
deixa o cargo 
após cinco 
mandatos 
consecutivos 
frente à 
entidade

Na manhã desta segun-
da-feira, 17, o presidente do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da Região Metropo-
litana de Campinas (RMC), 
Gustavo Reis, conduziu sua 
última reunião junto aos 20 
prefeitos dos municípios que 
compõem a RMC. Na pauta, 
a criação do hospital metro-
politano, balanço financeiro 
anual da AgemCamp e elei-
ção do novo presidente e vi-
ce-presidente do Conselho e 
presidente e vice-presidente 
do FUNDOCAMP.

Estiveram presentes o sub-
secretário de Desenvolvimen-
to Urbano, José Police Neto, 
a secretária executiva da Se-
cretaria Estadual da Saúde, 
Dra. Priscilla Perdicaris, que 
destacou as ações do governo 
em relação aos municípios e 
afirmou que há espaço para 
aprofundar as questões sobre 
o hospital metropolitano. 

Gustavo Reis aproveitou 
para apresentar um balanço 
sobre as ações realizadas du-
rante seu período frente à en-
tidade. Gustavo dá destaque 
aos projetos liderados pelo 
Governo de São Paulo, como 
o andamento da construção 
do Trem InterCidades São 
Paulo – Campinas, da Requa-
lificação da Área Central de 
Campinas, da elaboração do 
Plano de Desenvolvimento 
Urbano e Integrado (PDUI) 
da RMC e da compra e insta-
lação do radar meteorológico 
da AgemCamp, localizado na 
Universidade de Campinas 
(Unicamp), capaz de detectar 
fenômenos severos a 100 km 
de distância.

Momento das votações
Nos bastidores o prefeito 

de Santa Bárbara D’Oeste, 
Rafael Piovezan, tinha inten-
ção de se candidatar à pre-
sidência do Conselho, mas 
durante a reunião renunciou. 
Rafael deu total apoio à Dário 
Saadi, prefeito de Campinas.

O prefeito de Americana, 
Chico Sardeli, usou breve 
momento para parabenizar a 
atitude do prefeito Rafael. In-
clusive, apontou Rafael como 
possível vice de Dário.

Sem nenhum outro candi-
dato, o prefeito Dário Saadi 
foi eleito como presidente e 
Rafael Piovezan como vice-
-presidente, com unanimida-
de. A gestão dura um ano e 
Saadi pode ser reconduzido 
ao cargo por mais um ano. 
As reuniões do conselho 

As reuniões do conselho são mensais, com discussão de assuntos de interesse da RMC

DA REDAÇÃO

são mensais, com discussão 
de assuntos de interesse da 
RMC.

“Gratidão a todos os pre-
feitos que apoiaram a minha 
candidatura e um agradeci-
mento especial ao Rafael. 
Vamos discutir ações con-
juntas na área da saúde e das 
mudanças climáticas. Temos 
prefeito com experiências im-
portantes e que compartilha-
das podemos avançar”, agra-
deceu Dário. Ainda, Dário fez 
uma homenagem ao Gustavo 
Reis, seu antecessor, pela de-
dicação frente ao Conselho 
durante todos os seus cinco 
mandatos.

O novo presidente, que 
será empossado neste sába-
do, 22, falou sobre as expec-
tativas para o seu mandato à 
frente do Conselho e da im-
portância de se pensar em 
ações conjuntas para esses 
municípios. “É importante 
que a região tenha ações con-
juntas entre as vinte cidades, 
porque é praticamente impos-
sível pensar em soluções e em 
políticas públicas que fiquem 
no limite do seu município, 
quando você vive em uma re-
gião metropolitana. Por isso, 
vamos priorizar juntos a área 
da saúde, das mudanças cli-
máticas e a economia da nos-
sa região”, diz Dário Saadi.

A reunião também foi pal-
co da eleição da nova presi-
dência do FUNDOCAMP. O 
prefeito de Valinhos, Franklin 
foi eleito presidente e o pre-
feito.

Conselho de 
Desenvolvimento da 
RMC

O órgão foi criado pela 
Lei Complementar nº 870 de 

19 de Junho de 2000 e insta-
lado por meio do Decreto nº 
46.057 de 27 de Agosto de 
2001. Tem caráter delibera-
tivo e normativo, composto 
por um representante de cada 
Município que integra a RMC 
e por representantes do Esta-
do nos campos funcionais de 
interesse comum, assegurada 
a paridade das decisões.

A Região Metropolitana 
de Campinas tem 20 municí-
pios e é a segunda maior re-
gião metropolitana do Estado 
de São Paulo em população, 
com mais de 3,1 milhões de 
habitantes, de acordo com 
estimativa do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) para 2017. Os 
municípios integrantes são: 
Americana, Artur Nogueira, 
Campinas, Cosmópolis, En-
genheiro Coelho, Holambra, 
Hortolândia, Indaiatuba, Ita-
tiba, Jaguariúna, Monte Mor, 
Morungaba, Nova Odessa, 
Paulínia, Pedreira, Santa Bár-
bara d’Oeste, Santo Antônio 
de Posse, Sumaré, Valinhos e 
Vinhedo.

A força de um 
município só não 
consegue obter os 
resultados e ganhos 
que o Conselho 
tem. Nossa união 
faz total diferença. 
Nosso conselho 
é deliberativo 
e tem poder de 
força. A integração 
do Conselho é 
fundamental”

“

“Gustavo Reis
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Jaguariúna ganha Centro de Controle  
da Dengue para agilizar atendimento

1ª edição do projeto 
‘Desenvolve nos bairros’ atende 
população do Roseira de Cima 

Posto Veterinário passa a atender também aos sábados

THIAGO CARVALHO

A Prefeitura de Jaguari-
úna, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, imple-
mentou um espaço exclusivo 
para acompanhamento dos 
pacientes de dengue no mu-
nicípio. Trata-se do Centro de 
Controle da Dengue, locali-
zado no Centro Dia do Idoso, 
na Praça Basaglia, nº 497, no 
Jardim Zeni. O espaço entrou 
em operação nesta semana, e 
funciona de segunda a sexta-
-feira, das 7h às 17h.

No novo centro, são rea-
lizados os procedimentos de 
hidratação dos pacientes e 
realização de exames de san-
gue para o acompanhamento 

e controle da doença.  
É importante destacar que 

as pessoas com sintomas de-
vem procurar primeiramente 
a Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) 24 horas, que 
faz o diagnóstico e classifica 
os casos da doença (tipos A, B, 
C ou D). Na sequência, é mar-
cado o retorno dos pacientes 
com casos de dengue tipo A e 
B – menos graves, que repre-
sentam 90% dos casos – para 
acompanhamento no Centro 
de Controle da Dengue.

Os casos de dengue tipo 
C têm acompanhamento na 
UPA e, para os de dengue tipo 
D (mais graves), são enca-

A partir deste sábado, 22, 
o Posto de Atendimento Mé-
dico Veterinário de Jaguari-
úna ampliará seus horários 
de funcionamento, passando 

a atender também aos sába-
dos, das 8h às 12h. A medida 
visa beneficiar os munícipes 
que não conseguem levar 
seus animais para consulta 

durante a semana.
Com essa nova opção de 

horário, a expectativa é au-
mentar o acesso aos serviços 
veterinários oferecidos pelo 

posto, garantindo mais co-
modidade para os tutores de 
animais.

Para agendar um atendi-
mento, os interessados de-

vem entrar em contato com 
o Posto Veterinário pelo te-
lefone (19) 3867-9700, nos 
ramais 3054 e 3055.

O Posto Veterinário de 

Jaguariúna está localizado 
na rua Maurício Silva, s/nº, 
no bairro Roseira de Baixo.

A primeira edição do pro-
jeto Desenvolve nos Bairros, 
realizada nesta sexta-feira, 
21, atendeu a população do 
Roseira de Cima. A ação, 
promovida pela Prefeitura 
de Jaguariúna por meio da 
Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, 
Turismo e Agronegócios, 
aconteceu no Parque Estela 
Bianco Torres.

O objetivo do novo pro-
jeto é levar aos bairros da 

cidade diversos serviços do 
Posto de Atendimento ao 
Trabalhador (PAT), como 
vagas de emprego e orien-
tação profissional, e do 
Banco do Povo, que oferece 
linhas de crédito especiais, 
além do Sebrae Móvel.

A secretária de Desen-
volvimento Econômico, 
Turismo e Agronegócios 
de Jaguariúna, Mariana 
Bruscato, faz um balanço 
positivo da ação. “Nesse 

primeiro dia, conseguimos 
levar para o bairro Roseira 
de Cima toda a estrutura do 
PAT, do Banco do Povo e o 
Sebrae Móvel. O cidadão 
teve acesso a vagas de em-
prego, atualização de docu-
mentos, informações sobre 
empréstimos, entre outros 
serviços que oferecemos. 
Esse projeto é muito impor-
tante para aproximar toda 
essa estrutura da popula-
ção”, disse a secretária. 

Saúde pública busca ter controle e melhor acompanhamento dos casos

Segundo a secretaria, até o 
momento, foram confirmados 
1.009 casos de dengue em 
Jaguariúna e há 99 em 
investigação

1ª edição foi considerada um sucesso com a adesão da população

DIVULGAÇÃO

minhados para internação no 
Hospital Municipal Walter 
Ferrari.

“O objetivo do centro é fa-
zer o acompanhamento dos ca-
sos diagnosticados de dengue e 

agilizar o atendimento. Assim 
temos um controle e acompa-
nhamento melhor dos diversos 

casos da doença”, explica a se-
cretária de Saúde de Jaguariú-
na, Conceição Camilo.
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Holambra apresenta Calendário de Eventos e 
promove lançamento da 8ª edição do Conexidades

Apoio da Defesa Civil 
Estadual é solicitado para 
reforçar estrutura

Prefeitura levará Procon Móvel ao centro 

Ações contra a 
dengue

 Holambra

 Morungaba

 Artur Nogueira

Morungaba
Diante do risco iminente de uma epide-

mia, o Departamento de Saúde da Prefei-
tura da Estância Climática de Morungaba 
promoveu treinamentos para o manejo da 
dengue, nos últimos dias 19, 21 e 22 de 
fevereiro. Participaram das capacitações 
as equipes do Centro de Saúde Dr. Ro-
meu Bueno de Aguiar, no Centro; na USF 
Amélia Stranieri Frare, no Jardim Amélia; 
na UBS Antonio Domingos Consolin, no 
Parque das Estâncias, e no Hospital Mu-
nicipal Santo Antonio.

Artur Nogueira
A Prefeitura de Artur Nogueira, por 

meio da Secretaria de Saúde, participa 
da 8ª Campanha Regional de Combate 
ao Aedes aegypti, promovida pela EPTV. 
Como parte da mobilização, neste sábado, 
22, a partir das 8h, será realizado o “Dia 
D – Mutirão de Combate ao Aedes”, em 
conjunto com as cidades da Região Me-
tropolitana de Campinas (RMC). Agentes 
de combate às endemias da Vigilância em 
Saúde (VISA) percorrerão os bairros Jar-
dim Ipês e Jardim Palmeiras, realizando 
vistorias e retirando possíveis criadou-
ros do mosquito transmissor de doenças 
como dengue, zika vírus, chikungunya e 

febre amarela.

Amparo
A Prefeitura de Amparo, por meio da 

Secretaria de Saúde, notificou 33 donos 
de veículos que estão parados e promo-
vendo possíveis criadouros de Dengue. 
O relatório produzido pela Vigilância Sa-
nitária aponta as irregularidades e dá até 
dois dias para a retirada de via pública. 
Se os proprietários não cumprirem com 
a exigência, os órgãos de trânsito farão 
a retirada. Neste caso, o veículo é levado 
para pátio, sendo que a retirada seguirá as 
nomas do Detran e do Código de Trânsito 
Brasileiro, sem prejuízo do recolhimento 
de todas as taxas, impostas, multas, entre 
outros.

Jaguariúna
A Secretaria de Saúde de Jaguariúna 

realiza neste sábado, 22, “Dia D” de com-
bate à dengue, mais um mutirão contra a 
dengue nos bairros. Dessa vez, os mora-
dores do bairro Nassif vão receber a visita 
dos agentes, das 8h às 12h e das 13h às 
17h. Outros importantes bairros da cida-
de também já receberam o mutirão, como 
Nova Jaguariúna, Roseira de Baixo, Ro-
seira de Cima e Cruzeiro do Sul.

Um dos mais concorridos eventos do setor em todo o país, o Conexidades reúne anualmente 
milhares de lideranças dos poderes Executivo, Legislativo e Judiciário

A Prefeitura de Holam-
bra apresentou nesta semana 
o Calendário de Turismo e 
Eventos de 2025 e promoveu 
o lançamento do 8º Conexida-
des, o Encontro Nacional de 
Parceiros Públicos e Privados 
que, este ano, acontecerá no 
mês de agosto na Capital Na-
cional das Flores. A atividade 
ocorreu no Teatro Municipal 
Franciscus Johannes Eltink, 
e contou com a participação 
do prefeito da cidade, Fernan-
do Capato, e do vice, Miguel 
Esperança; de vereadores; de 
representantes de conselhos 
municipais, do empresariado e 
da comunidade holambrense.

A diretora de Turismo e 
Cultura, Alessandra Carat-
ti, conduziu a apresentação 
do calendário que, além de 

eventos tradicionais promo-
vidos pela Prefeitura, como o 
CarnaFlores, o Dia do Rei e 
o Natal Mágico, e os viabili-
zados pela iniciativa privada, 
como a Expoflora e a Horti-
tec, conta esse ano com a 8ª 
edição do Conexidades, ini-
ciativa que acontece no mês 
de agosto com a participação 
de empresas, entidades, fun-
dações e associações para de-
bater o futuro dos municípios 
e tem como objetivos esta-
belecer boas práticas e cone-
xões entre o Poder Público e 
a iniciativa privada e instruir, 
orientar e preparar os agentes 
públicos para a realização das 
funções com excelência.

Um dos mais concorridos 
eventos do setor em todo o 
país, o Conexidades reúne 

anualmente milhares de lide-
ranças dos poderes Executivo, 
Legislativo e Judiciário para 
discutir, em alto nível, assun-
tos diretamente ligados à roti-
na das cidades, Estados e da 
União em áreas fundamentais 
de gestão, como Educação, 
Saúde, Segurança, Tecnolo-
gia, Infraestrutura, Turismo 
e Sustentabilidade. “É com 
muito orgulho que iremos re-
ceber este evento que coloca-
rá Holambra, já amplamente 
reconhecida por sua vocação 
turística, no centro do debate 
público nacional, com imen-
surável repercussão em cada 
um dos quatro cantos do Bra-
sil”, disse o prefeito Fernando 
Capato.

“A escolha de Holambra 
como cidade-sede do Cone-

Representando o prefei-
to da Estância Climática de 
Morungaba, Luis Fernan-
do Miguel, o coordenador 
da Defesa Civil João Frare 
- acompanhado pelo deputa-
do estadual Dirceu Dalben - 
participou de uma reunião na 
Casa Militar da Defesa Civil 
do Estado de São Paulo, no 
Palácio dos Bandeirantes, na 
capital, nesta semana.

O encontro contou com 
a presença de representantes 
da Casa Militar da Defesa 
Civil, Major Tatiane e Coro-
nel Noço, além de represen-
tantes das Defesas Civis de 
Pedreira, Jaguariúna, Hor-
tolândia e Nova Odessa e do 
assessor do deputado, Ota-
viano Carvalho.

O principal objetivo da 
reunião foi a solicitação de 
recursos para apoiar as De-
fesas Civis municipais, com 

foco na aquisição de equipa-
mentos essenciais para o en-
frentamento de emergências. 
Entre os itens requisitados 
estão: caminhonetes, cami-
nhões-pipa e motobombas, 
ferramentas necessárias para 
a agilidade nas ações de res-
posta a desastres.

Além das demandas de 
equipamentos, a Defesa Ci-
vil de Morungaba entregou, 
e protocolou, três ofícios 
para o deputado Dalben, de-
talhando a necessidade de 
veículos equipados com kits 
de combate a incêndio, ca-
minhões-pipa e a doação de 
kits de verão para a preven-
ção de inundações. Também 
foram solicitados cursos de 
capacitação para os agentes 
de Proteção e Defesa Civil 
do município, visando me-
lhorar o treinamento e a efi-
cácia da equipe.

Morungaba, reconhecida 
como uma estância climática 
e com grande área de mata 
e terrenos íngremes de difí-
cil acesso, enfrenta desafios 
constantes no atendimento a 
ocorrências como incêndios, 
queimadas, alagamentos e ou-
tros desastres naturais. Devi-
do às dificuldades logísticas e 
à alta demanda de atendimen-
tos na região, a Defesa Civil 
Municipal é responsável por 
90% das ocorrências. Essa 
realidade reforça a necessida-
de urgente de equipamentos 
adequados, para garantir um 
atendimento mais eficiente e 
seguro à população, princi-
palmente nas áreas mais re-
motas e de difícil acesso.

Todos os pedidos apresen-
tados são voltados à melhoria 
do combate a incêndios, res-
gates e para a proteção da po-
pulação em emergências.

Pensando em facilitar 
o acesso de consumidores, 
fornecedores e lojistas ao 
Procon, a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira instalará o ôni-
bus itinerante da Agência de 
Proteção e Defesa do Consu-

midor na Praça da Rua 1º de 
Janeiro, Centro (ao lado da 
antiga Biblioteca Municipal). 
A ação acontecerá em 06 de 
março, uma quinta-feira, das 
9h às 16h.

De acordo com a secretá-

ria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Tatiane Gibertoni, a 
unidade oferecerá serviços e 
orientações à população no-
gueirense de forma gratuita. 

“O Procon Móvel é um 
ônibus adaptado que levará 

atendimento especializado 
aos consumidores, oferecen-
do orientações sobre direitos 
em diversas áreas, como te-
lefonia, internet, bancos, lo-
cação, planos de saúde, entre 
outros”, enfatizou Tatiane.

Durante os atendimentos, 
serão distribuídos materiais 
gráficos com dicas e infor-
mações, abordando as carti-
lhas de orientação aos ido-
sos e o Código de Defesa do 
Consumidor.

Procon Móvel
Quando: quinta-feira, 06 de 
março
Onde: Praça da Rua 1º 
de Janeiro, Centro (ao 
lado da antiga Biblioteca 
Municipal)

xidades não foi por acaso. 
Holambra é um símbolo de 
desenvolvimento, inovação 
e sustentabilidade, valores 
que estão no DNA do nosso 
evento”, diz a CEO do Cone-
xidades, Silvia Melo. “Busco 

sempre proporcionar um am-
biente que inspire integração 
entre o setor público e priva-
do, promovendo debates es-
tratégicos para o crescimento 
das cidades. E Holambra, com 
sua excelência em turismo, 

agronegócio e infraestrutura, 
representa perfeitamente esse 
propósito”, comenta. “Tenho 
certeza de que essa edição será 
um marco, fortalecendo parce-
rias e impulsionando o futuro 
dos municípios brasileiros”.

Estiveram presentes autoridades, representantes de conselhos municipais, empresariado e comunidade holambrense

DIVULGAÇÃO
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Direito e Arte

A música brasileira é um 
dos mais ricos e variados pa-
trimônios culturais do mun-
do, refletindo a diversidade 
étnica, social e regional do 
país. Sua história é marcada 
por influências indígenas, 
africanas e europeias, que se 
entrelaçam ao longo dos sé-
culos, criando um mosaico 
sonoro único. 

Os primórdios da música 
no Brasil remontam ao perí-
odo pré-colonial, quando as 
populações indígenas já uti-
lizavam instrumentos como 
flautas, tambores e maracás 
em suas cerimônias e rituais. 
Com a chegada dos coloniza-
dores portugueses no século 
XVI, novas sonoridades foram 
introduzidas, incluindo a gui-
tarra e a viola, que se tornaram 
fundamentais na formação da 
música popular brasileira.

No século XVIII, a músi-
ca barroca ganhou destaque, 
especialmente nas igrejas, 
onde compositores como 

José Maurício Nunes Garcia 
e outros se destacaram. Essa 
época também viu o surgi-
mento de danças populares, 
como a modinha e o lundu, 
que incorporavam elemen-
tos africanos e indígenas. 
A presença de escravizados 
africanos trouxe uma nova 
dimensão à música brasileira, 
com ritmos e estilos que in-
fluenciariam profundamente 
a cultura musical do país. 

O século XIX foi um pe-
ríodo de transição, marcado 
pelo surgimento do choro, 
considerado o primeiro gê-
nero musical genuinamente 
brasileiro. Com suas raízes 
no lundu e na polca, o choro 
se destacou pela improvisa-
ção e pela complexidade rít-
mica, sendo um precursor do 
samba. Ao mesmo tempo, a 
música erudita continuou a se 
desenvolver, com composito-
res como Heitor Villa-Lobos, 
que buscou integrar elemen-
tos folclóricos em suas obras. 

A primeira metade do sé-
culo XX foi um período de 
efervescência musical. O 
samba, que emergiu das co-
munidades afro-brasileiras 
do Rio de Janeiro, tornou-se 
um símbolo da identidade na-
cional. Com a popularização 
do rádio e do disco, artistas 
como Noel Rosa e Cartola ga-
nharam notoriedade, levando 
o samba a novos públicos. A 
década de 1930 também viu o 
surgimento da música popu-
lar urbana, com a introdução 
da canção de rádio e a influ-
ência do jazz e do tango.   

Na década de 1960, o 
Brasil vivenciou um dos seus 
períodos mais criativos, com 
o surgimento da Bossa Nova, 
um movimento que combi-
nava samba e jazz, liderado 
por artistas como Tom Jobim 
e Vinicius de Moraes. Esse 
estilo conquistou o mundo, 
levando a música brasileira 
a palcos internacionais. Ao 
mesmo tempo, a Tropicália 

surgiu como uma resposta 
cultural à repressão política, 
misturando rock, samba e 
elementos da cultura popular. 

Os anos 1980 e 1990 foram 
marcados pela diversidade de 
gêneros, com o surgimento do 
axé, do pagode e do sertane-
jo, que se tornaram extrema-
mente populares. A música 
brasileira continuou a evoluir, 
incorporando influências glo-
bais e refletindo as mudanças 
sociais e políticas do país. 

 Hoje, a música brasileira 
é um campo vibrante e dinâ-
mico, que abrange uma infi-
nidade de estilos e artistas. 
Gêneros como funk, MPB, 
forró e rap coexistem, cada 
um trazendo suas próprias 
narrativas e expressões cul-
turais. A música brasileira 
não é apenas uma forma de 
entretenimento, mas também 
um meio de resistência e afir-
mação da identidade nacio-
nal, refletindo a rica tapeçaria 
cultural que compõe o Brasil. 

Dr. Caius Godoy, Advogado Especialista em Holdings Familiares. Presidente da Comissão de Cultura, Mídia e Entretenimento da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br 

A história da música 
brasileira: um reflexo da 
diversidade cultura
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Direitos

Um bebezinho, uma criança com 
a mãe e um idoso foram entre-
gues dentro de um caixão negro 
símbolo da crueldade desuma-
na que envolve os protagonistas 
dessa guerra insana.
Mais que símbolo, um recado, 

simples, direto de que a efêmera 
paz entre Israel e os Terroristas 
do Hamas não deve terminar tão 
cedo.
A forma crudelíssima como são 
tratados os reféns despreza toda 
e qualquer iniciativa para preser-

vação dos direitos humanos que 
ilustram os documentos elabora-
dos nos últimos setenta e cinco 
anos.
É impossível existir paz quando o 
ódio, a discriminação e o despre-
zo absoluto pelo inimigo perma-

necem vivos, presentes e aguar-
dando o momento do golpe final.
E no berço de todas as religiões 
existem dois deuses, o deus do 
mal, da intolerância, da vingança 
e o Deus Cristão todo poderoso, 
misericordioso.

Resta aos políticos, negociado-
res, diplomatas, escolherem qual 
deles deve dar o tom da paz e o 
sentido da vida, nesse torvelinho 
de dor e desesperança.
E TENHO DITO,

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, advogado 
ACESSE: mestretannus.blogspot.com – Instagram - @jtannusjr  – 

Spotify – E TENHO DITO, PALAVRA DE HONRA!Hamas e Israel - dor, misericórdia e vingança 

Gisele Feriani
Formada pela PUC Campinas, com pós-

graduação em Direito Público e Previdenciário 
e pós-graduanda em Direito de Processo Civil

Dra. Carolyne Covissi FerreiraDepósito indevido na conta bancária: você tem que devolver
Receber um depósito inesperado 
pode parecer um golpe de sorte, 
mas acredite: gastar esse dinhei-
ro pode trazer sérias consequ-
ências jurídicas. Se um banco ou 
qualquer outra pessoa creditar 
um valor indevido em sua conta 
e você não devolver, isso pode 
ser considerado crime e até gerar 

uma ação judicial contra você.
O Código Penal, no artigo 169, 
prevê que a apropriação de valo-
res recebidos por erro configura 
o crime de apropriação indébita. 
Ou seja, se o dinheiro não lhe per-
tence e você o mantém, pode ser 
responsabilizado criminalmente. 
Já o Código Civil, no artigo 1.234, 

determina que quem recebe um 
pagamento indevido tem o de-
ver de restituí-lo, sob pena de 
responder judicialmente, com 
possibilidade de juros e correção 
monetária sobre o valor.
Para evitar problemas, o melhor 
a fazer ao perceber um depósito 
incorreto é não utilizar o dinhei-

ro e entrar em contato imediata-
mente com o banco para relatar 
a situação. Além disso, é impor-
tante registrar todos os contatos 
e orientações recebidas da insti-
tuição financeira.
Casos de depósitos errados são 
mais comuns do que se imagina, 
e a melhor forma de evitar trans-

tornos é agir com boa-fé. Se hou-
ver dificuldades na devolução, 
um advogado pode auxiliar para 
garantir que tudo seja resolvido 
corretamente, sem riscos de im-
plicações criminais ou civis.
E para mais dicas e curiosidades 
sobre Direitos e Deveres sigam @
carolyne.covissi.

Churrascaria - Lanchonete - Padaria

(19) 3937-5162

Com efeito, quando o empregado 
é contratado para prestar um ser-
viço, trabalhar com vínculo em-
pregatício numa empresa, o em-
pregador tem o dever de realizar a 
anotação em sua Carteira de Tra-
balho e Previdência Social – CTPS: 
a data da admissão, da remune-
ração e das condições especiais, 
se existirem, no prazo de 5 (cinco) 
dias úteis. 
Em alguns momentos específicos, 
além da primeira anotação do re-
gistro de seu vínculo de contrato 
de trabalho, deverão serão rea-
lizadas as anotações na Carteira 
de Trabalho e Previdência Social, 
especialmente, na data-base, a 
qualquer tempo, por solicitação 
do trabalhador, no caso de resci-

são contratual ou mesmo tendo a 
necessidade de comprovação pe-
rante a Previdência Social. 
Caso o empregador não realize 
a respectiva anotação no prazo 
legal, será instaurado o processo 
de anotação, com a lavratura do 
auto de infração, além da imposi-
ção de multa. 
Além disso, o empregado deverá ter 
acesso às informações da sua CTPS 
no prazo de até 48 (quarenta e oito) 
horas a partir de sua anotação. 
Cumpre salientar que a comunica-
ção pelo trabalhador do número 
de inscrição no CPF ao empregador 
equivale à apresentação da CTPS 
em meio digital, dispensado o em-
pregador da emissão de recibo. De 
mais a mais, os registros eletrôni-

cos gerados pelo empregador nos 
sistemas informatizados da CTPS 
em meio digital equivalem às ano-
tações a que se refere esta Lei. 
Por outro lado, caso a empresa se 
recuse em fazer às atinentes ano-
tações ou a devolver a Carteira 
de Trabalho e Previdência Social 
recebida, o empregado poderá 
comparecer, pessoalmente ou in-
termédio de seu sindicato peran-
te a Delegacia Regional ou órgão 
autorizado, para apresentar uma 
reclamação. 
poderá comparecer, pessoalmen-
te ou intermédio de seu sindicato 
perante a Delegacia Regional ou 
órgão autorizado, para apresentar 
uma reclamação. 
Mas, caso o empregador insista 

em recusar a fazer as anotações 
solicitadas, será lavrado um termo 
de comparecimento, que deverá 
conter, entre outras indicações, o 
lugar, o dia e hora de sua lavratu-
ra, o nome e a residência do em-
pregador, lhe assegurando o pra-
zo de 48 (quarenta e oito) horas, a 
contar do termo, para apresentar 
defesa. 
Caso seja verificado que as alega-
ções do reclamado versam sobre 
a não existência de relação de 
emprego ou sendo impossível ve-
rificar essa condição pelos meios 
administrativos, será o processo 
encaminhado à Justiça do Traba-
lho e se não houver acordo, será 
proferida sentença para que a 
Secretaria efetue as devidas ano-

tações, e faça a comunicação à 
autoridade competente para o fim 
de aplicar a multa cabível. 
Por fim, podem estar se questio-
nando, mas qual o valor das ano-
tações? Para que servem efetiva-
mente? Pois bem. 
O art. 40 da Consolidação das Leis 
do Trabalho – CLT dispõe que a 
Carteira de Trabalho e Previdência 
Social – CTPS regularmente emiti-
da e anotada servirá de prova nas 
reclamações trabalhista perante 
a Justiça do Trabalho entre a em-
presa e o empregado por motivo 
de salário, férias ou tempo de ser-
viço, para cálculo de indenização 
por acidente do trabalho ou mo-
léstia profissional, dentre outras 
situações. 

Direito do trabalho – Das anotações na Carteira de 
Trabalho e Previdência Social 
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Coluna Social
Giuliana Murer é profissional de Relações 

Públicas & Eventos, Meseira por amor, mãe de 
três, foi docente universitária por 10 anos em 

Gestão de Eventos & Cerimonial/Protocolo, 
colunista social de outros jornais e revistas.

Dicas By Giuliana Murer

Em Holambra
Esse ano Holambra será sede do mega evento: 8ª Conexidades, que ocorre em agosto. A apresentação a todo o trade turístico 

da cidade e também a algumas autoridades e a imprensa regional ocorreu no dia 18/02 e lotou o teatro Municipal de 

Holambra. Confira alguns registros do departamento de Turismo sob o comando de Alessandra Carati para a nossa coluna.

Prefeito de Holambra, Fernando Capato, entre Sebastião Miziara e Silvia Melo, organizadores do evento Conexidades

Renovando o sucesso dos eventos na cidade, a Secretária Alessandra apresentou o novo calendário de eventos do 
município junto com o prefeito

Congresso de 
oftalmologia 
- Unifesp São 
Paulo

Pietra Murer 

foi prestigiar 

o congresso 

organizado pelo 

departamento de 

Oftalmo da Unifesp 

SP e encontrou 

Thiago Lifert e sua 

esposa no evento.

DIVULGAÇÃO
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Guarani FC recebe Audax neste 
sábado em Morungaba  

Categorias sub 11, 12 e 13 do Guarani FC realizam 
amistosos contra o Palmeiras 

Esportes
Prof. Julio do Vadu

Seguindo a programação 
de jogos amistosos prepara-
tórios para o 7º Interior Cup 
e para o Campeonato Paulis-
ta, no sábado passado as ca-
tegorias de base do Guarani 
FC receberam as equipes do 
Macabi Holambra no Está-
dio Leonardo Frare em Mo-
rungaba e conquistaram bons 
resultados com duas vitórias, 
um empate e uma derrota. 
De acordo com a comissão 
técnica os jogos amistosos 
contra as equipes que irão 
disputar o Campeonato Pau-
lista são importantes para 
analisar o nível técnico das 

equipes e atletas, testar os 
garotos em várias posições 
e dar mais entrosamento aos 
elencos.

 Outro fator importante a 
ser avaliado em jogos amis-
tosos de acordo com a coor-
denação do bugre é a adap-
tação dos garotos no formato 
do campo, pois durante essas 
partidas amistosas são utili-
zadas as dimensões oficiais 
do gramado, sejam elas em 
campo reduzido pelas catego-
rias sub 10, 11 e 12 e campo 
aberto pelas categorias sub 
13 e sub 14, as quais, serão 
utilizadas tanto no Interior 

Cup que terá início no próxi-
mo dia 08/03/25 como para 
o Campeonato Paulista deste 
ano, previstos para come-
çar entre os meses de abril e 
maio. Lembrando que o que 
o Guarani estará participando 
da sétima edição do Interior 
Cup com cinco categorias 
(sub 10, 11, 12, 13 e 14) e 
no campeonato paulista com 
quatro categorias (sub 11, 12, 
13 e 14).

 
Resultados:
Guarani FC 3 x 0 Macabi 
Holambra (sub 11)
Guarani FC 0 x 1 Macabi 

Devido ao bom relacio-
namento entre os clubes, na 
última semana foi agenda-
do um grande teste, ou seja, 
três jogos amistosos contra 
outro alviverde, nada mais, 
nada menos, do que a base 
do Palmeiras, uma das mais 

fortes e competitivas do Bra-
sil na atualidade. Os jogos 
acontecem na manhã deste 
domingo, 23,  belíssimo CT 
palmeirense em Guarulhos 
pelas categorias sub 11, sub 
12 e sub 13 no período da 
manhã. Sabendo das dificul-

dades que irão enfrentar a 
comissão técnica tentou pre-
parar da melhor maneira pos-
sível suas equipes para esses 
grandes confrontos, os quais, 
servirão para dar mais ba-
gagem e maturidade para os 
jovens atletas e consequen-

temente terão a oportunida-
de de serem avaliados pela 
comissão técnica palestrina 
para possíveis parcerias no 
futuro, como já vem aconte-
cendo desde 2018. 

Lembrando que atual-
mente a base palmeirense 

conta com vários atletas 
bugrinos revelados em Mo-
rungaba. Importante regis-
trar que está foram feitos os 
contatos para agendamento 
de amistosos para as catego-
rias sub 13 e 14 com outras 
forças do futebol paulista. 

Confiram a programação 
abaixo;
• 09h – Palmeiras x 

Guarani FC (sub 11)
• 10h – Palmeiras x 

Guarani FC (sub 12)
• 11h – Palmeiras x 

Guarani FC (sub 13)

DIVULGAÇÃO
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Holambra (sub 12)
Guarani FC 3 x 0 Macabi 
Holambra (sub 13)
Guarani FC 1 x 1 Macabi 
Holambra (sub 14)

Próximos  
jogos
09h Guarani FC x Audax 
(sub 11)
10h Guarani FC x Audax 

(sub 12)
11h Guarani FC x Audax 
(sub 13)
12h Guarani FC x Audax 
(sub 14)
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – 
Atendimento a Domicilio 

(VETMÓVEL) (19) 9.7417-2979

Momento PET

Fevereiro Laranja: mês de conscientização 
sobre leucemia felina (FeLV)

O Fevereiro Laranja Ani-
mal é uma campanha de cons-
cientização voltada para a 
saúde dos animais, com foco 
na leucemia felina (FeLV). A 
iniciativa busca informar os 
tutores sobre a importância 
do diagnóstico precoce, da 
vacinação e de cuidados es-
senciais para prevenir e con-
trolar essa doença viral gra-
ve, que enfraquece o sistema 
imunológico dos gatos e pode 
causar complicações como 
anemia e câncer. A campanha 
também destaca práticas de 
manejo seguro, além de refor-
çar a importância de exames 
regulares para detectar a do-
ença e melhorar a qualidade 
de vida dos animais.

O que é a leucemia 
felina (FeLV) e quais 
são as principais formas 
de transmissão entre os 
gatos?

A leucemia felina (FeLV) 
é uma doença viral contagio-
sa que afeta os gatos, causada 
pelo vírus da leucemia felina 
(FeLV). Ela enfraquece o sis-
tema imunológico do animal 
e pode provocar cânceres e 
outras complicações graves. 
Os fatores de risco incluem 

acesso à rua, vida em abri-
gos superlotados, ausência 
de castração e vacinação, 
além de comorbidades, como 
o vírus da imunodeficiência 
felina e a micoplasmose. A 
principal fonte de infecção 
é o felino persistentemente 
infectado, que pode eliminar 
até um milhão de partículas 
virais por ml de saliva. As-
sim, o contato íntimo entre 
gatos e o compartilhamento 
de bebedouros e comedouros 
são as principais formas de 
contaminação. O vírus tam-
bém pode ser transmitido aos 
filhotes via transplacentária, 
pelo leite ou cuidados mater-
nos. A transfusão sanguínea 
é outro meio importante de 
transmissão, sendo essencial 
testar o gato doador antes do 
procedimento. Formas menos 
comuns incluem aerossóis, 
urina, fezes e contato ambien-
tal, já que o FeLV não sobre-
vive por longos períodos fora 
do hospedeiro.

Quais são os sintomas 
mais comuns da FeLV 
que os tutores devem 
observar em seus 
gatos?

Os sinais clínicos depen-

dem dos órgãos afetados e 
das alterações causadas pelo 
vírus. Eles podem ser inespe-
cíficos, como perda de peso, 
apatia, anorexia, vômito, es-
tomatite e diarreia, ou especí-
ficos, como anemia, linfomas 
e leucemias. A imunossu-
pressão direta facilita o de-
senvolvimento de infecções 
secundárias. O vírus também 
pode causar dispneia devi-
do ao linfoma mediastinal e 
efusão pleural, além de afetar 
os sistemas nervoso e oftál-
mico, provocando mudanças 
de comportamento, cegueira, 
ataxia, tetraparesia, parapa-
resia e anisocoria. Como a 
doença pode ser assintomáti-
ca por longos períodos, a ob-
servação constante do tutor é 
essencial.

Como a vacinação pode 
ajudar na prevenção da leu-
cemia felina e quais outros 
cuidados são recomendados?

A vacinação contra a FeLV 
é essencial para a prevenção, 
especialmente em gatos jo-
vens ou expostos ao vírus. 
Antes de vacinar, é necessário 
testar o animal para confirmar 
a ausência de infecção. A va-
cina é aplicada em duas doses 

iniciais, seguidas de reforços 
anuais. Outros cuidados in-
cluem a castração, evitar o 
contato com gatos infectados 
e manter um ambiente segu-
ro, além de exames regulares 
de saúde.

Quais são as principais 
orientações para 
tutores de gatos já 
diagnosticados com 
leucemia felina?

Para tutores de gatos diag-
nosticados com FeLV, as 
orientações incluem:
• Prover um ambiente 

tranquilo e sem estresse, 
evitando contato 
com outros gatos não 

infectados;
• Manter uma alimentação 

balanceada e 
supervisionada para 
prevenir infecções 
secundárias;

• Realizar exames 
regulares para monitorar 
a progressão da doença 
e tratar complicações 
precoces;

• Oferecer suporte 
imunológico, conforme 
orientação veterinária;

• Evitar exposição a 
doenças contagiosas e 
garantir um ambiente 
seguro e protegido.

Como campanhas como 

o Fevereiro Laranja Animal 
ajudam a conscientizar a so-
ciedade sobre a saúde felina e 
o bem-estar animal?

Campanhas como o Fe-
vereiro Laranja Animal são 
essenciais para conscientizar 
sobre doenças que afetam os 
gatos, como a leucemia feli-
na, além de promover adoção 
responsável, castração e cui-
dados contínuos. Elas dis-
seminam informações sobre 
diagnóstico precoce, vacina-
ção e prevenção, engajando 
a sociedade na luta contra a 
superpopulação felina e na 
melhoria da qualidade de 
vida dos gatos em situações 
de vulnerabilidade.
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ALUGA-SE SALA COMERCIAL 
RUA ALFREDO ENGLER, 345 –

CENTRO – JAGUARIÚNA
19-991983603

IMÓVEL REFORMADO, NOVO, MODERNO,
BANHEIRO EM CADA SALA, INTERNET, 

ELEVADOR, INFRA PARA AR CONDICIONADO. 

Oportunidade!!!

ENTRAR EM CONTATO:   
(19) 99287-1087  ( WhatsApp)

Vende-se lindo terreno de 1.200m2 de área todo 
aproveitável e pronto para construir. Localizado 
na Estância Turística da Cidade de Ibiúna em 
loteamento de fácil acesso. Lugar tranquilo e a 
poucos km do centro e da represa.

• Excelente topografia 
todo aproveitável

• Pronto para construir
• Água de rua passando 

na frente
• Energia elétrica
• Internet de fibra
• Coleta de lixo
• Documentação em 

ordem
• Número de Matrícula e 

Escritura Definitiva
• Aceita financiamento 

bancário
• Valor do investimento:  

R$ 120.000,00 (Estudo 
proposta direto com o 
proprietário)

JAGUAR TÊNIS CLUBE 
CGC 52.779.303/0001-58 

Rua Gal. Gomes Carneiro, 419 - CEP 13.919-126 – Jaguariúna – SP. 
Tel: (019) 3867-1338 - E-mail: contato@jaguartenisclube.com.br 

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 
 
 

O Presidente do Conselho Deliberativo do Jaguar Tênis Clube 
convoca os senhores associados, quites com a tesouraria do clube, 
para Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se em sua sede à rua 
General Gomes Carneiro, 419, Jardim Berlim, Jaguariúna/SP, no dia 
23 de março de 2025, às 10:00 horas. Não havendo número legal, a 
mesma será realizada 60 (sessenta) minutos após, com qualquer 
número de presentes. 
 
ORDEM DO DIA: 
 
1.ª Prestação de Contas da Atual Diretoria. 
 
2.ª Apresentação das chapas que concorrerão ao Pleito do Conselho 
Deliberativo para o Biênio 2025/2027. Os pedidos de registro de 
chapas deverão ser apresentados à Diretoria, através da Secretaria, 
em horário de expediente, até (15) quinze dias antes da Assembleia 
Geral. 
 
3.ª Após apresentação das chapas dar-se-á o início a votação para 
eleição do Conselho Deliberativo para o biênio 2025/2027, com o 
encerramento após 4 horas do início, quando será feita apuração. 
 
                                                 Jaguariúna, 13 de fevereiro de 2025 
 

FABRÍCIO CARNEIRO FUZETTO 
Presidente Conselho Deliberativo 

  

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
 

Jaguariúna Convention Visitors Bureau 
 

Convoca-se todos os interessados para a Assembleia Geral de sua 
Constituição (fundação), a realizar-se em: 

DATA e HORA: 25/02/2025 
LOCAL: Casarão Imperial Eventos 
ENDEREÇO: Rua Cândido Bueno, 432 – Centro – 

Jaguariúna/SP 
  

com os seguintes assuntos: 
1. Leitura, Análise do estatuto social; 
2. Eleição e/ou indicação da Diretoria ou do Diretor Presidente;  
3. Assuntos gerais: 

 
Jaguariúna, 21 de junho de 2025.  

 
 

 
Vanessa de Fátima Suate  

 
 

Carol Pepe, proprietária do 
OK Coworking em Jaguariúna

No mundo corporativo, seja com pequenas 
ou grandes empresas, já vivenciei inúme-
ras situações. E, se há uma lição que apren-
di com a prática, é que a comunicação clara 
é o alicerce de qualquer negócio próspero. 
Quem nunca presenciou a história do “te-
lefone sem fio” no ambiente de trabalho? 
Pois é, essa dinâmica, infelizmente co-
mum, pode gerar resultados desastrosos. 
Reuniões improdutivas, projetos estagna-
dos, equipes desmotivadas, entre tantos 
resultados indesejados. Uma grande parte 
dos nossos problemas reside na falta de 
clareza na comunicação. 

Mas, por que a comunicação clara é tão 
crucial? 
A resposta é simples: porque a compreen-
são mútua é essencial. Se cada indivíduo 
se expressa de maneira distinta, se as in-
formações não são transmitidas de forma 

clara e objetiva, como almejamos atingir 
nossos objetivos? 
Uma comunicação clara e eficiente previ-
ne mal-entendidos, conflitos e desperdício 
de tempo. Quando todos compartilham o 
mesmo entendimento, a produtividade se 
eleva, o clima organizacional se torna mais 
harmonioso e os resultados começam a 
florescer. 

E como aprimorar a comunicação no 
mundo corporativo? 

Compartilho aqui vão algumas suges-
tões: 
- Transparência: Não hesitem em expressar 
a verdade, mesmo que seja desafiadora. 
Sejam honestos e diretos, sempre culti-
vando o respeito. Nem sempre é fácil en-
contrar a melhor forma de dizer a verdade, 
mas esta é uma dica valiosa. 

- Linguagem clara e objetiva: Evitem jar-
gões e termos técnicos que nem todos do-
minam. Adapte a linguagem ao seu públi-
co, tornando-a acessível e compreensível. 
Escuta atenta: Valorizem a escuta ativa. 
Prestem atenção genuína ao que o outro 
comunica, façam perguntas pertinentes e 
demonstrem interesse. 
- Diversidade de canais: Explorem os diver-
sos canais de comunicação disponíveis: 
e-mail, telefone, videoconferência, men-
sagens instantâneas. Cada um possui sua 
relevância e pode ser utilizado estrategica-
mente. Muitas vezes são trocados dezenas 
de e-mails em situações em que uma única 
ligação resolveria as dúvidas geradas por 
comunicações escritas que não estão sen-
do compreendidas pelas partes. 
- Investimento em treinamento: Empresas 
que investem em treinamentos de comu-
nicação estão, na verdade, investindo no 

próprio sucesso. 
- Entenda o outro: Sua forma de pensar e 
de se expressar não é igual à das pessoas 
com quem você se comunica. Procure en-
tender qual o canal mais adequado para 
a pessoa com quem quer se comunicar e 
tente se expressar da forma com que ele 
entenda a mensagem. Nem sempre o que 
você quer dizer é o que o outro entende, 
portanto é imprescindível confirmar se o 
entendimento do outro está correto, prin-
cipalmente quando o assunto é crítico.  

Lembrem-se: a comunicação é uma via de 
mão dupla. Não basta apenas falar, é fun-
damental saber ouvir. E não basta apenas 
ouvir, é nacessário saber se expressar de 
forma clara e objetiva. 
Uma comunicação eficiente é um inves-
timento que gera frutos a curto, médio e 
longo prazo.  

Comunicação Clara: a base para o sucesso (não somente) no mundo corporativo 

CONEXÃO

Vem comigo
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VAGAS
JOVEM APRENDIZ

EMPRESA MAXLAV EM JAGUARIÚNA
ESTÁ EM BUSCA DE APRENDIZES,
INTERESSADOS ENVIAR O CV.

BIANCA.SILVA@SERVIZITALIAGROUP.COM


